



TREINTA Y CUATRO SECRETARIOS acompañan al Ministro de la Unión Rusa Soviética en la vecina República de Colombia. Una floración verdaderamente tropical de secretarios.

¿Qué quieren esos treinta y cuatro secretarios en Colombia, que tan escasas relaciones comerciales tiene y puede tener con la URSS?

¿Se trata de hacer de Bogotá una nueva central de propaganda comunista?

¿No les basta Montevideo?

No hemos creído nunca, no creemos, en la buena fe de la Rusia Soviética y de sus agentes en América. No podemos creer que los 34 secretarios, de que viene rodeado el pomposo representante del zar de todas las Rusias, Stalin, llegan precisamente a hacer turismo en las Repúblicas de Sur y Centro América.

HAY O NO HAY COMUNISTAS EN VENEZUELA? No falta quien todavía lo niega. Hay quien califica de guachafita todo el estruendo de la prensa comunista. Hay quien opina que nuestros comunistas dejarían de serlo el día en que se atentara contra la independencia de Venezuela. No lo hicieron en Francia, donde fueron los mejores aliados de Hitler, por los días en que éste invadía Polonia, Bélgica y Francia, en inteligencia con el Zar de todas las Rusias. . . Pero en Venezuela, por lo visto no son tan malucos: no son internacionalistas. Es decir: no son comunistas.

Pero si no hay comunistas en Venezuela, los habrá bien pronto.

En **Aquí Está** se publica un largo catálogo de libros comunistas. En las vitrinas se ven la Constitución de la URSS y libros de Lenin y Stalin. ¿Quién los trae?

Cuando se delató el libro en que los académicos rusos injuriaban a Bolívar, un concejal se creyó en la obligación de defenderse en el Concejo y defender a los suyos; un grupo de marxistas publicó un

manifiesto explicativo y defensivo. ¿Por qué, si no son comunistas? ¿Quién les pica, que así saltan?

¿Hay o no hay comunistas en Venezuela? ¿Hay o no hay propaganda comunista? ¿Está vigente el Inciso VI? ¡Es **inoperante!** se nos dirá. Se trata de reformar la constitución.

Ah. . . no sabíamos que una ley es inoperante, desde el momento que se pide su reforma. Desde mañana piden los presos del Cerro del Obispo que se reforme el Código Penal. Y en buena lógica debe soltárseles inmediatamente.

CONSPIRACION DEL SILENCIO. Montepío de alabanzas mutuas. La prensa comunista, y sus aliados, guardan en forma prodigiosa estas dos consignas. Silencio sobre todo valor que le sea indiferente u hostil. Loas ditirámicas para todo discutible prestigio de sus filas.

Aprendan los católicos.

LOMBARDO TOLEDANO ha pasado por L Maiquetía, camino de Montevideo. Desde el aeropuerto ha enviado, por varios órganos de la prensa, conceptuosos saludos a las autoridades, sindicatos, pueblo y partidos políticos de Caracas, según los colores de la prensa, donde habían de publicarse. Es claro que muchos de estos saludos iban ya redactados desde Caracas.

Pero lo interesante es la pose de torero de este barato líder de masas, de quien tan a discreción se ríen en México. "Fracasado en su patria, escribían allí, busca aplausos y publicidad en el extranjero".

Cómo se reirá en la capital azteca **Mingo Revulgo** cuando lea las loas de campesino entusiasmo con que nuestra prensa de izquierda aplaude al desacreditado líder comunista, que viaja en avión, cuenta con una lujosa quinta de recreo en México, acciones de pingües dividendos en los ferrocarriles y predica la igualdad universal. . .

con que los necios del mundo entero deben colaborar a la gordura y felicidad de los líderes.

¡Lombardo Toledano es un buen ejemplar de sinceridad comunista!

NO ES BUENO EL NAZISMO PORQUE EL COMUNISMO SEA MALO. Y es menester repetir esta verdad de perogrullo, porque en las últimas semanas, al compás de la ola anticomunista que ha despertado "el Bolívar de los académicos rusos", han levantado cabeza ciertos ingenuos filonazistas, que siguen creyendo que todo lo malo que se dice de los nazistas es propaganda. . .

No debe olvidarse nunca que nazismo y comunismo están condenados por el Papa. No debe olvidarse nunca que nazismo y comunismo son émulos en la hipocresía de sus propagandas. No debe olvidarse que el racismo alemán ha realizado antes de la guerra una de las más sutiles, técnicas y refinadas persecuciones que ha sufrido la Iglesia católica.

No es bueno Hitler, porque Stalin es malo.

No es bueno el nazismo, porque el comunismo sea malo.

Y viceversa:

Lo normal sería que terminaran en aliados, (lo que por desgracia podría suceder), como comenzaron. Y habría que ver qué inventaban en aquel momento nuestros líderes comunistas para justificar el acto. Tal vez tengan ya preparada la fórmula para tal eventualidad, fórmula indudablemente pintoresca, con la que desgraciadamente comulgarían las borreguiles masas que los escuchan y siguen.

DECALOGOS. Como antes la moda de los crucigramas y más tarde la racha de los "Qué le dijo", ahora está a la orden del día el componer Decálogos. **El Decálogo del Pintor, El Decálogo del Zapatero, El Decálogo del Poeta Surrealista.** . . Se ha descubierto que el auténtico Decálogo, el Decálogo de Dios, es deficiente; está mal hecho y quieren subsanarse esas deficiencias presentando a la pública elección otros nuevos.

Por cierto que llegó estos días a nuestra Mesa de Redacción uno que casi es. . . perfecto. En el rinconcito que tenemos en COMENTARIOS, vamos a dedicarle unas palabras. Dice así el segundo Mandamiento: **"Entre un extraño y un colega, el colega tiene razón".**

Ahí tienen Uds. un mandamiento muy

claro y que no tiene necesidad de grandes elucubraciones ni para su inteligencia ni para su aplicación.

Un abogado, abusando de su posición, saquea a su cliente. Yo, abogado, terció en la lid. No hay duda. Entre un extraño y un colega, el colega tiene razón. Por lo tanto que goce el abogado ladrón del fruto de su rapiña.

Un patrono, prevaliéndose de su situación, elude sus obligaciones con los obreros. Yo, patrono, tengo que dictaminar sobre el caso. Es evidente. Entre un extraño y un colega, el colega tiene razón. Siga robando el patrono.

Un obrero roba en su fábrica, o no va al trabajo o trabaja mal. Ante las reclamaciones del amo, me presento, yo obrero. Apliquemos la reglita. Entre un extraño y un colega, el colega tiene razón. Adelante! a no trabajar y a. . . cobrar.

Y si del campo individual, pasamos al estatal y de la esfera nacional a la internacional; no habrá latrocinio que con ese mandamiento no se justifique, ni violencia que no se aplauda, ni inmoralidad que no se alabe, ni crimen que no se ensalce. Con la ventaja de que prescindimos además en nuestras mutuas relaciones de un ente de razón que no sirve más que para embromarnos la justicia. Y así el mundo se convierte casi automáticamente en una. . . merienda de negros. Ese Decálogo es casi. . . perfecto.

MOSCU SE DESTAPA. Una ofensiva contra el Vaticano ha lanzado Moscú por su diario oficial, Izvestia. La acusación es diáfana: "El Papa en la guerra actual tiene una posición bien clara; ni solo clara sino parcial. Aun antes de la guerra los dictadores totalitarios han sido consentidos y mimados por la política pontificia. El Vaticano con su acción política ha fomentado la creación y el desarrollo de los partidos totalitarios".

Vamos poco a poco. El primer país totalitario en el mundo por su fecha, organización y métodos, es la Rusia Soviética. Nació en 1917, mucho antes de la marcha de Mussolini sobre Roma (1922), mucho antes del cancillerato de Hitler (1933), mucho antes de que se formara el Eje. Stalin, que es casi tan demócrata como Hitler, ¿ha tenido muchos mimos de parte del Vaticano durante la creación o el desarrollo del totalitarismo comunista?

Surge el Fascismo en Italia. A nadie se le ocurrirá achacar su nacimiento a influencias vaticanas. Mussolini era un socialista

radical, amantado con las doctrinas de Marx. Que entre sus éxitos cuenta el arreglo de la cuestión Vaticana? Otros gobiernos italianos lo pretendieron y lo que otros no pudieron, él lo consiguió.

Que tenía el Vaticano relaciones con el Gobierno de Mussolini? Lo mismo que Inglaterra y Estados Unidos y Francia y todos los países. Pasa ahora lo que en la guerra anterior. Los Aliados atacaban a Benedito XV por germanófilo y los Centrales le acusaban de aliadófilo. La Historia, una vez calmadas las pasiones así lo ha reconocido. Lo mismo sucederá con la política actual del Vaticano.

Lo que resulta intolerable es la actitud rusa, concebible solo en un sistema que ha hecho tabla rasa de cuanto es moral y honestidad. Porque aun suponiendo que fueran ciertas esas imputaciones, la menos indicada para lanzarlas era Rusia. Porque ella, en plena euforia del Eje, en plena rapiña del Eje, cuando los tanques alemanes irrumpían por el corazón de Polonia, ¿no firmó un tratado de amistad con Hitler? Y ella en plena guerra no restableció sus relaciones diplomáticas con Mussolini?

Se ha hablado mucho y se ha criticado acerbamente la conducta de Italia que, al ver a Francia arrollada por las fuerzas acorazadas de Rommel, aprovechó aquellos momentos trágicos para acelerar el derrumbe francés. "Fue una puñalada por la espalda". Esa frase de Churchill recorrió el mundo y parece la expresión estereotipada de un hecho. Pero Mussolini tuvo un maestro en el arte de dar puñaladas por la espalda. Arrollada Polonia antes que Francia, sobre ella se lanzó en aquellos momentos Rusia y superó a Italia en la villanía pues en el Tratado entre Alemania y Rusia del 29 de Septiembre de 1939, se fijaba el reparto de la infeliz Polonia.

He ahí los hechos concretos que los comunistas no pueden negar. He ahí el Soviet tendiendo la mano a los totalitarios para repartirse la presa. Nada nos extraña esa actitud. Ni las acusaciones contra el Vaticano. Es la aplicación del principio comu-

nista sobre la bondad de un acto: Es bueno lo que conviene a la revolución. Esa es la ética comunista.

LA SINCERIDAD RUSA, que es la misma sinceridad de nuestros comunistas criollos, está retratada en estos dos informaciones que nos ofrece la Agencia polaca K. A. P.:

Ankara, Enero 29 K. A. P. — En una entrevista con nuestro corresponsal, un polaco, cuyos antepasados habían sido desterrados a Siberia por los Zares, pero que había permanecido fiel a las tradiciones y al lenguaje polaco, a la Iglesia Católica, dió las razones de su huida de la Rusia Soviética: "Las divisiones polacas en Rusia tienen los mismos uniformes del Ejército Rojo, con excepción de las águilas polacas en sus gorros, las cuales son una caricatura del Águila Blanca polaca. Poderosas actividades comunistas se llevan a cabo en estas unidades, junto con la enseñanza obligatoria de la ideología comunista. En cada unidad existe un grupo de ateos militantes, cuyo trabajo es el ridiculizar y destruir toda creencia religiosa. Esta es la razón por la cual los soldados de esas unidades están oprimidos y desesperados, especialmente porque todo signo de independencia espiritual es castigado severamente o por ejecución inmediata, o por deportación a las Islas Soloviets."

Estocolmo, Febrero 12 (K. A. P.) — El diario de Estocolmo "Swenska Morgnblad", asegura que, a pesar de las solemnes declaraciones de Stálin, "la tolerancia religiosa" en la Unión Soviética continúa siendo una trampa propagandista de engaño para las comunidades cristianas. Como prueba tangible, el diario de Estocolmo cita el hecho de que muchos representantes del clero continúan encarcelados en las prisiones y en los campos de labores forzados. Miles de sacerdotes han perecido en estas cárceles, y continúan muriendo en masa, sometidos a los trabajos más agotadores, combinados con raciones totalmente inadecuadas de alimentos.